



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS
COMISIÓN DE MOVIMIENTO

16 MAR 2023

Recibido.....10:00.....Hs.
Exp. N°.....50999.....C.D.

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, informe de manera detallada las acciones llevadas adelante por la Unidad Especial de Investigación de Crimen Organizado que funciona en el área de la Jefatura y que cuenta con el asesoramiento de organismos internacionales (entre ellos la agencia antidrogas norteamericana DEA), luego de un año de su creación.

Betina I. Florito
Diputada Provincial



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La presente iniciativa motiva conocer de manera detallada que gestiones llevo adelante, luego de un año de su implementación en la provincia, la unidad de elite para el combate del narcotráfico y de los delitos económicos ligados a tal actividad. Esta Unidad Especial de Investigación, anunciada por gobierno provincial en el mes de febrero del año 2022, iba contar con el asesoramiento de organismos internacionales, entre ellos la agencia norteamericana *Drug Enforcement Administration* (DEA).

La realidad del narcotráfico, los asesinatos y demás delitos relacionados con el crimen organizado no dejan de sorprender a los ciudadanos de la provincia, quienes sin ser expertos en criminalística notan que la situación está completamente fuera del control.

La situación de la ciudad de Rosario es verdaderamente preocupante; vale recordar que en 2022 en Rosario hubo un total de 288 homicidios registrados del total provincial que fueron 408. En lo que va del presente año, ya son 69 los homicidios en el Gran Rosario; por esa razón es necesario dejar las diferencia políticas y trabajar conjuntamente para dar una solución.

Es evidente que necesitamos reforzar la lucha contra el crimen organizado y la lucha contra el narcotráfico, dando las herramientas necesarias a las fuerzas de seguridad. Por ello, en el año 2022 el gobierno de la provincia recibió asesoramiento de la Embajada de Estados Unidos en la Argentina para constituir a un grupo de elite.

Ese grupo de elite se formaría a partir del reclutamiento de personal especializado y capacitaciones a cargo de agencias internacionales. "Recibimos la visita de una delegación de la Embajada de los Estados Unidos con expertos en seguridad y narcotráfico, que van a colaborar con convenios de capacitación de esa fuerza, que estará a disposición del Ministerio Público de la Acusación (MPA), de la Justicia provincial y de la Justicia Federal", así lo confirmaba el ex Ministro de Seguridad de Santa Fe, Jorge Lagna.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Además, Lagna, agregaría que la Unidad Especial “funcionará en el área de la Jefatura de Policía y se dedicará a investigar el crimen organizado. Se trata de un nuevo grupo de elite que estará abocado a las causas más complicadas de narcodelito y delito económico, con un reclutamiento de personal especializado y una capacitación de similares características, para la cual acudimos a la ayuda de agencias internacionales”.

Ya hace un año que se conoció la creación de dicha Unidad Especial, pero los crímenes y delitos relacionados con el narcotráfico en la ciudad de Rosario son cada vez más graves y así se está extendiendo por toda la provincia. Por tal motivo, debemos conocer que gestiones llevo adelante dicha unidad de elite durante su primer año en la provincia.

Por ello, solicito a mis pares el acompañamiento de la presente iniciativa.

Betina I. Florito
Diputada Provincial.